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Bologna, 08/02/2024

Alla Presidente
dell’Assemblea legislativa 
della Regione Emilia-Romagna
Cons. Emma Petitti

INTERROGAZIONE DI ATTUALITÀ A RISPOSTA IMMEDIATA

PREMESSO CHE

• il Comitato per la Ferrovia Porrettana, attraverso il suo gruppo facebook, continua a 
segnalare i forti disagi subiti dai pendolari a causa di ritardi e treni cancellati;

• stando agli ultimi giorni e alle segnalazioni prevenute al Gruppo Europa Verde, martedì 6 
febbraio il ritardo di 33 minuti del treno delle ore 6:08 da Porretta Terme ha causato la 
soppressione del treno da Vergato che doveva arrivare a Porretta alla 7:05 e la concomitante 
soppressione del treno da Porretta a Vergato;

• giovedì 8 febbraio il ritardo di 22 minuti del treno delle ore 5:50 partito da Porretta Terme 
ha causato ritardi a catena sui treni incrocianti e su quelli successivi pieni di studenti e 
lavoratori. Il treno da Porretta delle ore 7:50 è stato addirittura cancellato;

• la mancata comunicazione dei ritardi suscita la comprensibile esasperazione dei pendolari, 
e tra i lavoratori e le lavoratrici c’è chi è costretto a inserire 30/60 minuti di permesso non 
avendo un orario flessibile di ingresso al luogo di lavoro.

EVIDENZIATO CHE

• la linea Porrettana viene utilizzata ogni giorno da circa 11.000 persone, principalmente 
studenti e pendolari che sono di norma vincolati a rigidi orari di lavoro e scuola;

• un servizio di trasporto pubblico affidabile, confortevole e veloce, soprattutto se elettrico 
come è già quello ferroviario, è lo strumento indispensabile per limitare la congestione del 
traffico nelle nostre città, ridurre l’inquinamento atmosferico e le emissioni di carbonio e 
degli altri gas climalteranti;
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• troppo spesso ritardi e disservizi penalizzano fortemente l’attrattività del trasporto pubblico 
e ne limitano l’utilizzo alla sola utenza che non ha alternative e non lo fa per scelta 
ambientalmente responsabile.

RICORDATO CHE

• lo scorso 30 gennaio si è tenuto un incontro in videoconferenza tra il Comitato e l’assessore 
regionale ai trasporti Andrea Corsini, alla presenza anche dei dirigenti regionali di RFI, FER, 
Trenitalia Tper e delle strutture competenti di Regione e Città Metropolitana;

• il Comitato ha reso noto successivamente di aver ribadito “la necessità di intervenire 
efficacemente con un piano di manutenzione straordinaria delle infrastrutture per limitare 
al minimo i singoli guasti che, vista la caratteristica della linea mono-binario, hanno sempre 
un effetto a catena devastante per gli utenti coinvolti in ritardi e soppressioni”;

• in merito alla cronica insufficienza del sistema informativo, le aziende - pur ammettendo la 
difficoltà di fornire aggiornamenti tempestivi sui tempi di risoluzione dei guasti - hanno 
riconosciuto la necessità di evitare che i pendolari restino a bordo treno o in stazione nella 
più completa assenza di notizie.

RICORDATO INOLTRE CHE

• l’assessore Corsini ha annunciato che sarà convocato un secondo incontro per analizzare gli 
altri temi sottoposti dal Comitato: il raddoppio della linea Porrettana fino a Sasso Marconi, 
il rafforzamento dei servizi notturni (con treni e non solo con bus), la sicurezza del personale 
viaggiante e di tutti i passeggeri. Infine, il Comitato chiede rassicurazioni sui possibili disagi 
che potrebbe causare la nuova linea passante Porretta-Pianoro che sarà effettiva dal 
prossimo 9 giugno.

Tutto ciò premesso

INTERROGA LA GIUNTA REGIONALE PER SAPERE

• quali interventi intenda mettere in campo la Regione per eliminare al più presto i disservizi 
e i ritardi segnalati dal Comitato per la Ferrovia Porrettana e, in particolare, se non ritenga 
opportuno a tal fine sollecitare RFI a inserire tra le sue priorità il raddoppio dei binari come 
richiesto dai pendolari.

La Capogruppo
Silvia Zamboni
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Primo Firmatario:

Silvia Zamboni


